

México, D.F. a 23 de marzo  
de 2010

Diputado Rubén Ignacio  
Moreira Valdez,  
presidente de la Comisión  
de Derechos Humanos.

Entrevista concedida a los  
medios de comunicación  
en el recinto del Palacio  
Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, pues los derechos humanos se siguen violentando en cuanto a la seguridad.

RESPUESTA.- La guerra que se emprendió al inicio de la administración lo que buscó fue generarle legitimidad al gobierno, y que si bien todos estamos en contra de las adicciones y todos queremos un México seguro, creo que las estrategias y las acciones deberían corresponder al tipo de problema y la búsqueda en verdad de soluciones.

Pero hoy vemos un México más violento y no vemos que haya un avance real en la seguridad de los mexicanos.

PREGUNTA.- Hay una estrategia de ocupación y no recuperación, y esto hace también que se violenten esos derechos, la gente ya no puede salir de su casa.

RESPUESTA.- Le digo, mire, el primer enero de la administración del Presidente Calderón se contabilizaron alrededor de mil muertes relacionadas con el crimen, perdón de cien muertes relacionadas con el crimen. Hoy por mes andamos rondando a las mil muertes.

Entonces el aumento a la violencia es notorio, el aumento de la inseguridad es evidente no se ve que el problema se vaya a solventar pronto.

PREGUNTA.- La Defensa y la Marina siguen haciendo trabajos de seguridad interna cuando no es su trabajo real, sino de la Secretaría de Seguridad Pública, sin embargo esto sigue insistiéndose en el gobierno.

RESPUESTA.- La Defensa Nacional y la Marina son dos grandes instituciones, pero creo que se les está poniendo en riesgo, porque su actividad para la cual fueron creadas pues no es la de ofrecer la seguridad diaria de los mexicanos, solamente en forma eventual ellos pudieran entrar en este tipo de acciones.

Creo que es necesario que regresen, una y otra institución, a sus funciones ordinarias y que la seguridad la emprendan cuerpos policiacos preparados y capacitados para el respecto.

PREGUNTA.- ¿Habrá esa oportunidad, habrá un Secretario de Seguridad que tenga una verdadera estrategia?

RESPUESTA.- Pues esa es función del Ejecutivo, ¿no?, pero además, insisto, hay que replantear la estrategia de seguridad, para empezar la inseguridad es un síntoma de un problema mayor, que es la descomposición del sistema económico, que es la falta de oportunidades de empleo, que es el nulo crecimiento, que es la ruptura del tejido social.

Y uno de los síntomas es la inseguridad como puede ser la migración o deserción escolar, entonces la estrategia que se emprendió no corresponde a la necesidad que hoy se tiene, por eso en lugar de disminuir la violencia vemos que aumenta la violencia de una manera, ahora sí que exponencial.

Insisto, Calderón empezó su primer enero con cien muertos y hoy por mes, tres años y medio después, tenemos mil víctimas de la guerra contra el narcotráfico.

**PREGUNTA.-** Oiga, diputado, ¿pero cuál sería el replanteamiento para que realmente se pueda hacer más eficaz la lucha contra el narcotráfico?

**RESPUESTA.-** Bueno, mire, hay otras rutas, por ejemplo necesitamos una policía mejor preparada, necesitamos cuerpos de inteligencia y contrainteligencia que garanticen que la acción va a los lugares específicos, necesitamos más acciones en materia de desarrollo social, necesitamos incidir en la agenda de otros, por que hoy mismo la guerra que se desata en México significa tranquilidad en otros países.

Es increíble que aquí esté sucediendo esto, cuando en los países consumidores por excelencia no haya muertes producto de la guerra del narcotráfico.

Tenemos que replantear todo, hoy en este país hay más muertes por la violencia que por las adicciones.

**PREGUNTA.-** Hoy se presenta una oportunidad, viene Hillary, ¿sería la ocasión para plantear esto?

**RESPUESTA.-** Pues yo creo que siendo también consecuentes con nuestra tradición histórica, preservar nuestra soberanía siempre, se le tiene que exigir al gobierno norteamericano una corresponsabilidad en esta lucha contra el narcotráfico, en el ingreso de armas a nuestro país, en las medidas de cooperación que puede haber entre una y otra nación.

**PREGUNTA.-** ¿Habrá un llamado fuerte? porque bueno, ya están llegando las muertes (inaudible) por el narcotráfico son (inaudible) de sicarios y luego resulta que son estudiantes.

**RESPUESTA.-** Yo creo que en momentos donde hay mucha violencia y cuando hay problemas de muchos tipos, se tiene que guardar la templanza y la prudencia; el haber calificado a los estudiantes del tecnológico como sicarios es producto del apresuramiento para tratar de salir con versiones.

Yo creo que en el caso de los homicidios sucedidos en Nuevo León de muchachos que eran ciudadanos ejemplares, uno de

ellos coahuilense, y los dos habían estudiado en escuela pública antes y habían obtenido becas para estar en el Tecnológico de Monterrey y estando estudiando en esas horas.

En ese caso se tiene que hacer una profunda investigación, se tiene que guardar templanza y prudencia en las declaraciones, no apresuramientos, para que al final conozcamos la verdad y a partir de esa verdad se castigue a los responsables, pero también a partir de esa verdad se puedan hacer nuevas estrategias y se puedan replantear rumbos.

Lo peor que le puede pasar a un país es cometer un error y seguirlo cometiendo.

PREGUNTA.- diputado, en otro tema, me gustaría preguntarle sobre el diputado de la Asamblea Legislativa, el llamado *dipuhooligan*, pues que ahora dice que los homosexuales violan niños y que por eso no deben adoptar.

RESPUESTA.- Mire, tengo el dato solamente por lo que vi en la prensa, pero creo que en este país debemos estar abiertos siempre a la tolerancia y que es lamentable que a un grupo importante de la población, como puede ser la comunidad lésbico-gay, se le discriminen o se le agreguen prejuicios o se le dañen con afirmaciones tan ligeras como esa.

Creo que en el día en que todos aprendamos a convivir, a compartir también, vamos a tener una mejor sociedad y vamos a disminuir otros problemas que luego pasan.

Es lamentable, si así fue la declaración, es lamentable que alguien se exprese así de sus semejantes y que dañe con ese tipo de infamias a una parte de la sociedad.

PREGUNTA.- Oiga, y hay hasta priistas que ya están pidiendo su expulsión del partido.

RESPUESTA.- Bueno ahí sí no me puedo pronunciar, porque te digo, lo poquito que tengo yo es por la prensa, entonces lo que yo sí condenaría es todo ese tipo de expresiones.

Gracias diputado.

-- ooOoo --